

LETTRE DE JULIEN PERPÈRE AUX ADHÉRENTS DES FILS DE BESAGNE

Adhérentes et adhérents des Fils de Besagne,

Je vous écris aujourd'hui ces quelques lignes, non plus en tant que Président de l'association, mais à titre personnel. En effet, après 8 années à la tête de cette magnifique association, il est l'heure pour moi de passer la main et tirer ma révérence.

Je souhaiterais, par le biais de cette lettre, partager avec vous le bilan qui est le nôtre, revenir sur ce que nous avons construit, ensemble, durant ces huit années qui furent aussi mouvementées que passionnées. Ce bilan, je le considère honorifique et positif avec, sur bien des aspects, une atteinte voire un dépassement des objectifs que j'avais fixés dans mon projet associatif lors de ma prise de responsabilité à la Présidence en 2016.

Je me réjouis d'avoir su maintenir Les Fils de Besagne comme une association incontournable du paysage du Rugby Club Toulonnais, le club de ma vie, en conservant un socle solide d'une cinquantaine d'adhérents saisons après saisons. Je reste heureux d'avoir contribué à faire grandir notre association, aujourd'hui connue et reconnue à travers l'ensemble des stades du Top 14.

Je suis particulièrement fier du travail accompli sur les volets animation stade et déplacement, composantes qui me sont particulièrement chères. Avec un budget alloué de plus de 2000€ par saison pour l'animation de notre tribune, nous avons démontré notre détermination à faire de nos travées un espace festif et coloré. Avec une moyenne de 6 à 7 déplacements organisés (hors phases finales) par an, notre association a affirmé sa volonté féroce d'encourager nos joueurs loin de Mayol.

Je n'oublie non plus la fierté qui fut la nôtre lorsque j'ai récupéré pour la toute première fois le Trophée Christophe Dominici, une initiative spontanée des Fils de Besagne pour rendre hommage à l'un des nôtres, parti trop tôt. Un beau projet pour lequel nous avons été moteurs afin que pensée et honneur soient rendus à Domi lors de chaque rencontre entre les deux clubs de sa vie.

Enfin, je ne peux pas dresser de bilan de ma présidence sans évoquer le parrainage exceptionnel et unique que nous avons créé avec la section Crabos sous l'égide du RCT Association. Ces moments de vie, cette aventure humaine avec ces jeunes joueurs en devenir, dans leur construction et leur évolution sportive et personnelle, ils resteront gravés en moi et j'aurai à cœur de continuer à poursuivre mon investissement auprès de ces minots admirables dans le futur.

Huit années de présidence, ce sont aussi huit années de combat. Être supporter c'est aimer viscéralement son club, oui, mais cela n'exempte pas d'exprimer son libre arbitre et, lorsque nécessaire, contester des décisions incontestablement contestables. Oui, j'ai et nous avons parfois élevé nos voix contre les choix de la direction qui nous apparaissaient contraires à l'intérêt de notre institution.

Je ne regrette aucune de nos prises de position. Le club nous a trouvé sur son chemin à chaque intersaison contre les augmentations des tarifs des abonnements. Nous avons milité contre des égarements marketing plus bancals les uns que les autres (maillot bleu, métaverse, NFT, j'en passe). Nous avons exprimé nos désaccords avec un coach qui menait notre club droit vers les abîmes, et avons témoigné de notre ahurissement face à l'éviction de Louis Carbonel. Sur tous ces sujets j'ai été farouchement attaqué, nous avons été cloué au pilori, mais aujourd'hui, QUI peut nous donner tort ?

Depuis le début de mes engagements associatifs au début des années 2000 et au travers de différents postes et missions, j'ai consacré une part importante de mon énergie dans la défense de l'intérêt des adhérents des Fils de Besagne mais aussi de l'ensemble des supporters du RCT.

COLLECTIF. Un mot qui m'a animé chaque seconde de mon engagement. COLLECTIF. Un mot qui a été, sans discontinuité, la boussole de mes toutes mes actions. C'est sur le collectif que j'ai basé mon projet associatif. À chaque problématique, j'ai toujours eu à cœur d'y apporter la réponse qui puisse être la plus bénéfique pour l'ensemble de nos adhérents, loin des intérêts particuliers et des lubies individualistes. J'estime avoir été juste et fidèle à ces principes du premier au dernier jour.

Certaines décisions que j'ai pu prendre, collégalement avec les différents Conseils d'Administration qui m'ont accompagné, ont pu parfois être mal interprétées par une minorité de personnes qui ont ensuite jeté l'opprobre sur ma personne et sur l'association, se sentant à tort offensées et attaquées personnellement. Ces charges illégitimes, je les ai encaissées tant que je le pouvais. Aujourd'hui, j'en arrive néanmoins à un épuisement mental qui m'ordonne de prendre du recul et m'éloigner des aspects toxiques inhérents à la fonction.

Si je ressens une certaine forme d'amertume au moment de quitter la présidence pour ce traitement quelquefois inique qui m'a été réservé, parfois publiquement, parfois dans la sphère privée, je reste, bilan à l'appui, immensément fier d'avoir été le président d'une si belle association et je tiens à remercier sincèrement les personnes qui m'ont témoigné de leur confiance et soutien, qui m'ont accompagné, convaincus et fidèles à l'ADN de notre projet. Ils sont nombreux.

Merci à nos parrains successifs d'avoir été présents à mes côtés pour notre association, pour leur investissement sincère, les Fils de Besagne c'est aussi vous. Merci à Juan Martín Fernández Lobbe, Antony Meric, Alexis Palisson, Alex Menini, Flo Vanverberghe, Facundo Isa, Aymeric Luc et bien évidemment, Matthias Halagahu, notre filleul Crabos devenu parrain en pro, un symbole extraordinaire qui me touche au plus profond de moi, Matthias, tu es notre fierté.

Merci à nos adhérents qui se sont reconnus dans la vision des Fils de Besagne que j'ai porté pendant 8 ans, malgré les hauts et les bas dans un monde aussi complexe que celui du supportérisme toulonnais. J'ai toujours pris un immense plaisir à vous rencontrer, à échanger et partager des moments avec vous, lors des permanences, au stade et lors des évènements festifs de l'association.

Je laisse aujourd'hui cette présidence des Fils de Besagne entre de belles mains, avec une équipe dévouée et désireuse de bien faire, qui saura faire perdurer l'association en accord avec les valeurs qu'elle a toujours portées. C'est tout sauf la fin d'un chapitre : un tout nouveau s'ouvre à nous, avec des perspectives réjouissantes et un futur à écrire avec vous tous. Pour les Fils de Besagne, pour le Rugby Club Toulonnais. Je souhaite toute la réussite du monde à Pauline et Martin qui me succèdent aujourd'hui. Je connais leur volonté et leurs capacités, ils les ont démontrées tout au long de leur investissement sans faille dans leurs missions au conseil d'administration ces dernières saisons et je sais qu'ils seront de parfaits coprésidents pour l'association. De mon côté je les accompagnerai avec engagement dans un rôle de Vice-Président et continuerai à œuvrer à leur côté au sein de cette grande famille des Fils de Besagne, comme au premier jour de notre association il y a bientôt 17 ans.

Un travail passionnant nous attend pour permettre à nos adhérents, cette saison encore, de supporter leurs joueurs en déplacement sur les routes de France, de vibrer tous les 15 jours dans un quart de virage aux habits de lumières, de partager des moments de convivialité en avant/après match autour d'un verre et de partager l'évolution d'un groupe de minots aux rêves plein la tête. Parce que c'est notre passion qui nous anime et que c'est notre façon de la vivre !

Julien PERPERE.